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– Это не собрание, а семи
нар какойто, – недовольно
обсуждали ход шестого об
щего собрания членов ассо
циации «Совет муниципаль
ных образований Курганс
кой области» некоторые его
участники в перерыве. – Вме
сто того, чтобы выслушать
наши проблемы, нас вновь
учат, как работать, предста
вители госструктур.

В отличие от первых собраний
ассоциации, шестое действитель�
но получилось каким�то обыден�
ным. Главы муниципалитетов, ко�
торые и являются членами ассоци�
ации, были словно приглашенны�
ми, а главными действующими ли�
цами в части обсуждения доклада
председателя правления ассоциа�
ции Валерия Яковлева выступили
руководители и представители на�
логовой службы, следствия, обла�
стной избирательной комиссии,
Росреестра, которых, в отличие от
глав муниципалитетов, во време�
ни почти не ограничивали.

БедыБедыБедыБедыБеды
всё те же…всё те же…всё те же…всё те же…всё те же…
Впрочем, основные болевые

моменты нынешней муниципаль�
ной жизни отметил в докладе
председатель правления ассоциа�
ции. Валерий Федорович еще раз
подчеркнул, что темой номер один
остается мощный пресс проверок,
штрафных санкций со стороны
контрольно�надзорных органов.
Чтобы это не было просто слова�
ми, ежеквартально  собиралась,
систематизировалась и анализи�
ровалась информация из районов
о вынесенных в отношении орга�
нов муниципального самоуправ�
ления и их должностных лиц  адми�
нистративных штрафах, затем она
направлялась в адрес главного
федерального инспектора в обла�
сти. Кроме того, со стороны ассо�
циации было усилено юридичес�
кое консультирование, на ее сай�
те выставлялись копии некоторых
судебных решений об опротесто�
вании наложенных наказаний.

– Мы не первый год обознача�
ем эту проблему и вместе с прави�
тельством области ищем пути ее
решения, – отметил Валерий
Яковлев. – Думаю, что�то изменит�
ся после оглашения Послания Фе�
деральному собранию президен�
том страны, где он особо отметил,
что «неприемлемо, когда показа�
телем деятельности контрольных
органов служит не результат, а
просто число проверок, класси�
ческая палочная система».

Проблемой номер два названо
отсутствие в полном объеме фи�
нансового обеспечения полномо�

Собрались,
обсудили, решили

чий, осуществляемых муниципали�
тетами. Валерий Федорович, ссы�
лаясь на данные налоговых служб,
назвал такую цифру – полномочия
на местах не подкреплены реаль�
ными средствами на 65 процен�
тов! Отсюда и не все решенные
задачи, и недовольство конт�
рольно�надзорных органов, а са�
мое главное – недовольство насе�
ления. И вновь главы всех уровней
с надеждой ждут претворения в
реальность посыла президента
страны, прозвучавшего в его По�
слании, о том, что нужно укреплять
экономическую базу регионов.

И третий проблемный «кит» –
дефицит грамотных, современных
муниципальных кадров. Найти в
селе человека, который по всем
критериям подходил бы на долж�
ность того же специалиста сельсо�
вета, а главное – мог бы справ�
ляться с обилием возложенных на
него обязанностей, нелегко. Про�
блема и в людях, и в уровне зара�
ботной платы. В октябре этого
года в Зауралье зарплата муници�

пальным служащим была увеличе�
на на 6%, но, судя по откликам с
мест, в рублях прибавка смотрит�
ся не столь существенно – от 100
до 300 рублей. Сегодня зарплата
глав муниципалитетов, включая и
районных, в области колеблется от
10 до 21 тысячи рублей.

«К«К«К«К«Коррупционеры,оррупционеры,оррупционеры,оррупционеры,оррупционеры,
мытари,мытари,мытари,мытари,мытари,
собирателисобирателисобирателисобирателисобиратели
земель.земель.земель.земель.земель.......».».».».»
 Главы поселений, при всех сво�

их проблемах, конечно же, пони�
мают – их казна должна быть
сильна налогами. Именно поэтому
руководитель регионального на�
логового ведомства Юрий Касья�
нов, проанализировав ситуацию с
собираемостью налогов, поблаго�
дарил муниципалитеты за суще�
ственную помощь в доставке на�
логовых уведомлений до адреса�
тов. Более 167 тысяч уведомле�
ний, или 27%, было вручено граж�
данам именно через сельсоветы.
«А нам привыкать, что ли,
просьбы�то выполнять, у нас вре�
мени полно, мы и мытарями пора�
ботали», – с горькой усмешкой пе�
реговаривались несколько глав,

слушая эти цифры. А в целом по�
просили большей слаженности в
работе с налоговой службой – в
части сверки баз данных, из�за
разногласий в которых иногда на�
числение налогов происходит мед�
леннее.

О работе по учету земель, их
оформлению обстоятельно рас�
сказал руководитель областного
Управления Росреестра Олег Мол�
чанов. О том, что оформлять бес�
хозные паи нужно и извлекать из
них доход для  местной казны, гла�
вы не спорят. Спорят они по дру�
гому поводу – уж больно это доро�
гое и неподъемное для большин�
ства  муниципалитетов дело, тре�
бует внушительных затрат. Главы
через ассоциацию в этом году под�
нимали вопрос перед правитель�
ством области, это отмечалось и в
отчетном докладе.  Но в некоторых
муниципалитетах успешный опыт
решения такого вопроса есть, уча�
стники собрания постарались за�
помнить такие адреса, чтобы его
перенять.

Зал дружно рассмеялся, когда
руководитель Следственного уп�
равления по Курганской области
Денис Чернятьев сообщил, что, по
оценкам СУ, самой коррумпиро�
ванной в регионе является муни�
ципальная служба. Главный следо�
ватель привел цифры – в отноше�
нии муниципальных служащих и
глав (закон нарушили в том числе
два главы районного масштаба и
10 – сельского) было возбуждено
32 уголовных дела, из них 20 свя�
заны с незаконным получением
социальных льгот. Один из приме�
ров – в Далматовском районе
один из глав выдал себе справку
с заниженными доходами, что по�
зволило его дочке�студентке  по�
лучать социальную стипендию.

– Конечно,  суммы не столь ве�
лики и уровень доходов муници�
пальных служащих тоже, но это не
дает основания нарушать закон, –
подчеркнул Денис Чернятьев.

А смеялись главы потому, что
как раз перед выступлением пред�
ставителя следствия  на трибуне
был их коллега – глава Красно�
уральского сельсовета Юргамыш�
ского района Павел Дмитриев,
среди прочих вопросов он упомя�
нул и  о делах по Оборонсервису и
Рослизингу, о миллиардных «ис�

чезновениях», которые могли бы
решить многие проблемы муници�
палитетов. Но смейся не смейся,
а закон есть закон, и у соответ�
ствующих органов на каждом
уровне свой «улов» – кто�то гор�
дится выявленными миллиарда�
ми, кто�то – сотней�другой рублей.

Жить буЖить буЖить буЖить буЖить будем.дем.дем.дем.дем.
А как – зависитА как – зависитА как – зависитА как – зависитА как – зависит
от насот насот насот насот нас
В ходе обсуждения отчетного

доклада те немногие главы муни�
ципалитетов, что поднялись на
трибуну, пытались передать дру�
гим крупицы своего опыта по раз�
ным направлениям работы. Так,
глава  г. Куртамыша Сергей Кули�
ковских рассказал о работе с ма�
лым бизнесом, глава Катайского
района Юрий Малышев – о при�
влечении спонсоров для разра�
ботки схем территориального пла�
нирования, а также смет, что по�
зволило активно вести ремонт
жилья. Глава Чулошненского сель�
совета Половинского района Оль�
га Злыднева рассказала, как в
работе администрация сельсове�
та опирается на общественность,
а красноуралец Павел Дмитриев –
о своей поездке на  Российский
форум юристов, занимающихся
вопросами местного самоуправ�
ления, там он обозначил болевые
точки деятельности муниципали�
тетов, в том числе зауральских.

О необходимости менять систе�
му формирования сельских бюд�
жетов (чем больше зарабатывает
сам сельсовет налогами, тем ему
заметнее уменьшают субсидии) го�
ворил глава Башкирского сельсо�
вета Половинского района (кста�
ти, это единственный муниципали�
тет, не являющийся членом ассо�
циации) Леонид Шмаков. Правда,
договорить ему не дали, сослав�
шись на регламент, потому предло�
жения по этому и другим вопросам
участники не услышали.

Ответы на многие поднятые в
ходе собрания вопросы его участ�
ники услышали из выступления гу�
бернатора области Олега Богомо�
лова.  Обстоятельное выступление
главы региона по всем основным
моментам жизни области настро�
ило участников собрания на неко�
торый позитив. Основная мысль
выступления Олега Алексеевича –
нужно быть инициативными,  пы�
таться попадать во все программы,
а их в области действует около 90,
получать за счет этого дополни�
тельные средства на развитие му�
ниципалитетов. «Это надо не мне,
это надо нам с вами, а в конечном
счете – людям», – подчеркнул он.

Темой номер один остается
мощный пресс проверок,
штрафных санкций со стороны
контрольнонадзорных
органов
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Рая на селе
не обещала,
но  делает, что может

Главой Камаганского сельсовета Белозерского района
Нину Евгеньевну Бревнову  сельчане избрали три с лишним
года назад. Особой предвыборной программы у нее не было.

– Я односельчанам рая не обещала, но гарантировала, что буду во�
время и тщательно делать все, что от меня требуется и что возможно.

Камаганцы больших заверений от нового главы и не ждали. Ни к
чему. Что грамотный и неравнодушный человек, что справедливый и
деятельный – знали, ведь большую часть своей жизни женщина про�
работала педагогом, а затем директором школы. Увы, школа в Боль�
шом Камагане несколько лет назад попала под оптимизацию, преоб�
разовалась в начальную,  хотя и здание у нее добротное, просторное, и
гараж для стоянки школьного автобуса имеется. Теперь этот автобус
каждое утро собирает ребятишек по селу и отвозит на занятия в сосед�
ний населенный пункт.

А способности и деловые качества директора оказались востребо�
ваны на посту главы муниципалитета. Здесь срочно требовалась креп�
кая рука – досрочно ушел предыдущий вожак, уволилась бухгалтер.
Так что пришлось Нине Евгеньевне, по специальности учителю мате�
матики, вникать сразу во все дела по всем фронтам, вплоть до начис�
ления заработной платы. Справилась. Она вообще считает, что тот, кто
выстоял в образовании в девяностые годы, уже никаких трудностей
не боится.

– Одним из первых заметных дел, которые удалось решить, стало
наведение порядка с хранением ядохимикатов. Это вредное наслед�
ство досталось селу от бывшего сельхозпредприятия и хранилось прак�
тически под открытым небом. Вышли мы на Экоцентр, объяснили, что
можем сами сделать, какая помощь от них требуется. Экологи очень
помогли – выделили  100 тысяч рублей, ну а остальное уж сами – зата�
рили, сложили в недоступное место. А в этом году и вовсе радость –
ядохимикаты вывезли с территории сельсовета.

Второй шаг, сделанный новым главой муниципалитета, тоже суще�
ственный – обустроили в соответствии с требованиями скотомогиль�
ник. Теперь это место захоронения животных ставят в пример другим
муниципалитетам. На очереди – приведение в порядок и в соответствие
с санитарными нормами общественной свалки. А вот кладбище уже ого�
рожено, на это дело жители села пожертвовали собственные средства.

– Но самым радостным для меня и жителей стал приход газа, – го�
ворит лидер муниципалитета. – Газовый кооператив у нас был создан
еще до моего прихода. Когда выбрали, думаю: ну, раз�раз – и голубое
топливо наше. Опытные коллеги из других сел меня остудили – мол,
настраивайся на долгую работу, хорошо, если года в три уложишься –
много подводных камней разных. Так и вышло – через три года мы и
зажгли голубой огонек. Работы впереди еще много, пока к газу под�
ключились лишь 43 дома, но их число будет увеличиваться.

Словом, Нина Евгеньевна односельчанам рая не обещала, а вот в
создании оазиса – газового снабжения – весьма поспособствовала.
Не первый год она вместе со своими специалистами помогает сельча�
нам оформлять в собственность дома и земельные участки под ними.

– Для муниципального бюджета это важная работа, потому считаем
незазорным самим по доверенности хозяев и в райцентр съездить, в
соответствующие организации, помочь с оформлением документов. За
последнее время таким образом оформили больше десятка домов. А
те земельные участки, что не имеют хозяев, теперь продаем желаю�
щим вести ЛПХ. Все – в соответствии с законом, условия и стоимость
утвердили на заседании сельской Думы. Цену не задирали, сделали
умеренную – чтобы и человеку по карману было, и в местный бюджет
средства пришли.

По словам Бревновой, работа главы интересная. Конечно, много
проблем, в первую очередь финансовых. Сделать хотелось бы многое,
да сельский бюджет размахнуться не дает. Но то, что по силам – дела�
ет. Как и обещала избирателям.

Муниципальный пожар
ный пост с. Кондинского Шат
ровского района получил
ключи от  нового автомобиля.

– А ключи подальше прибрал,
– улыбался глава Кондинского
сельсовета Шатровского района
Николай Бабкин, когда коллеги
поздравляли его с наградой и
просили посмотреть приз.  Приз
победителя  областного конкурса
на звание лучшего муниципаль�
ного поста в зал, где проходило
собрание ассоциации «Совет му�
ниципальных образования Кур�
ганской области», попросту бы не
влез – не игрушечный все же, а
самый настоящий, пожарный. По�
тому и вручили главе муниципали�
тета заветные ключики, а также
кубок и диплом.

А чуть позже глава передал на�
граду старшему водителю пожар�
ного поста Сабиржану Мавлютину
и его коллегам. Такая награда
очень важна и нужна для сельсо�
вета, в состав которого входит че�
тыре населенных пункта. Два
МППО круглосуточно и круглого�
дично обеспечивают пожарную
безопасность территории, муни�
ципальные пожарные ведут боль�
шую профилактическую работу с
населением.

Кубок победителя  кондинцам
вручали первый заместитель гу�
бернатора области Александр Бух�
тояров и начальник областного
Управления реабилитации терри�
тории и защиты населения Вале�
рий Симоненков. В числе призе�
ров номинации «Лучшее подразде�

ление муниципальной пожарной
охраны муниципального образо�
вания Курганской области в 2012
году» – МППО Большевистского
сельсовета Шумихинского, Лебя�
жьевского сельсовета Далматов�
ского, Рачеевского сельсовета
Целинного,  Прорывинского сель�
совета Звериноголовского и Акта�
банского сельсовета Петуховско�
го районов.

В конкурсе, который в Заура�
лье проводится не первый год,
есть еще одна номинация – «Му�
ниципальное образование об�
разцового противопожарного со�
стояния». В этом году главный
приз – диплом, кубок и премия 15
тысяч рублей – присужден Баш�
кирскому сельсовету Половинс�
кого района, возглавляемому Ле�
онидом Шмаковым. Кстати, это не
первая награда муниципалитета
по вопросам пожарной безопас�
ности, он уже был в призерах та�
кого конкурса, теперь вот заслу�
женная победа. Призерами же
номинации стали еще несколько
сельсоветов – Яутлинский Шат�
ровского района, Раковский Ке�
товского, Шастовский Варгашин�
ского, Песковский Далматовско�
го района и Рассветский  Мокро�
усовского районов.

Конкурс зародился как дань
уважения муниципальным по�
жарным, которые сегодня явля�
ются ощутимой подмогой специ�
ализированным пожарным час�
тям в ликвидации возгораний и
пожаров, проводят с жителями
разъяснительную работу, под�
ворный обход.

Новости

Будет праздник
на муниципальной улице
С 2013 года в российском календаре дат и событий появится но�С 2013 года в российском календаре дат и событий появится но�С 2013 года в российском календаре дат и событий появится но�С 2013 года в российском календаре дат и событий появится но�С 2013 года в российском календаре дат и событий появится но�
вый праздник – 21 апреля уже объявлен Днем местного самоуп�вый праздник – 21 апреля уже объявлен Днем местного самоуп�вый праздник – 21 апреля уже объявлен Днем местного самоуп�вый праздник – 21 апреля уже объявлен Днем местного самоуп�вый праздник – 21 апреля уже объявлен Днем местного самоуп�
равления.равления.равления.равления.равления.
День выбран в связи с тем, что 21 апреля 1785 года в России была
издана «Жалованная грамота» городам, положившая начало станов�
лению российского законодательства о местном самоуправлении.

Змей с депутатским «мандатом»
На центральной площади села Половинного, что в одноименномНа центральной площади села Половинного, что в одноименномНа центральной площади села Половинного, что в одноименномНа центральной площади села Половинного, что в одноименномНа центральной площади села Половинного, что в одноименном
районе, улегся разноцветный змей. Он караулит ребятишек у снеж�районе, улегся разноцветный змей. Он караулит ребятишек у снеж�районе, улегся разноцветный змей. Он караулит ребятишек у снеж�районе, улегся разноцветный змей. Он караулит ребятишек у снеж�районе, улегся разноцветный змей. Он караулит ребятишек у снеж�
ной горки, а те его вовсе не боятся.ной горки, а те его вовсе не боятся.ной горки, а те его вовсе не боятся.ной горки, а те его вовсе не боятся.ной горки, а те его вовсе не боятся.
Символ года смастерили из снега депутаты Половинской сельской
Думы  и специалисты администрации  сельсовета. Председатель Думы
Зинаида Кошелева вывела в один из дней своих коллег Владимира
Вохмина, Ольгу Григорьеву, Сергея Садовского и за пару часов «гад
ползучий» был готов. Показав пример, сельсовет объявил конкурс сре�
ди предприятий и жителей на лучшее украшение зданий и усадеб к
Новому году.

Ключи приросли залом
В администрации Ключевского сельсовета Шадринского районаВ администрации Ключевского сельсовета Шадринского районаВ администрации Ключевского сельсовета Шадринского районаВ администрации Ключевского сельсовета Шадринского районаВ администрации Ключевского сельсовета Шадринского района
теперь нет проблем, гтеперь нет проблем, гтеперь нет проблем, гтеперь нет проблем, гтеперь нет проблем, где провести сход жителей, куде провести сход жителей, куде провести сход жителей, куде провести сход жителей, куде провести сход жителей, куда пригда пригда пригда пригда пригласитьласитьласитьласитьласить
гостей – здесь появился собственный актовый зал.гостей – здесь появился собственный актовый зал.гостей – здесь появился собственный актовый зал.гостей – здесь появился собственный актовый зал.гостей – здесь появился собственный актовый зал.
Ключик к нему специалисты и актив сельсовета подобрали благода�

ря вере. Дело в том, что это просторное помещение в составе здания
сельсовета до последнего времени использовалось верующими села.
Но в этом году здесь закончилось строительство православного хра�
ма, вот и стало помещение свободным. Недолго ломала голову  ко�
манда сельсовета под руководством главы  Сергея Нежина, что с ним
и как делать. Собрали единомышленников, закупили стройматериал
и объявили ударную декаду. За десять дней как раз управились – по�
белили, покрасили, повесили шторы и расставили стулья. Сельсове�
товский зал с тех пор не пустует – есть кому собираться и есть о чем
говорить.

Общественная касса не пустует
Новогеоргиевский сельсовет Петуховского района в последниеНовогеоргиевский сельсовет Петуховского района в последниеНовогеоргиевский сельсовет Петуховского района в последниеНовогеоргиевский сельсовет Петуховского района в последниеНовогеоргиевский сельсовет Петуховского района в последние
годы на слуху не только в районе, но и в области.годы на слуху не только в районе, но и в области.годы на слуху не только в районе, но и в области.годы на слуху не только в районе, но и в области.годы на слуху не только в районе, но и в области.
 Местная власть в лице главы Ирины Ходюк, руководителей учреж�
дений соцкультбыта, депутатов  и энтузиастов делает многое, чтобы
внешний облик села был чистеньким и благоустроенным. В этом году
новогеоргиевцы  порадовали своей социальной активностью и об�
щественным самосознанием – они не жалеют собственных средств
для решения местных  вопросов. Бросила сельсоветовская власть
клич о том, что местному очагу культуры требуется ремонт – помог�
ли, кто сколько мог. Выделили часть средств из личных кошельков и
на благоустройство села, буртование свалки, очистку улиц. Всего в
течение года в муниципальную кассу было внесено  около 100 ты�
сяч рублей добровольных пожертвований. Приятно, что такой народ�
ный порыв будет оценен правительством области – по итогам года
сельсовет в качестве поощрения получит такую же сумму из регио�
нального  бюджета.

Вот это награда!
Знай наших!Знай наших!Знай наших!Знай наших!Знай наших! КонкурсыКонкурсыКонкурсыКонкурсыКонкурсы

Главе всё по плечу. И трактор тоже
ГГГГГлаву Сарт�Абдрашевского сельсовета  Сафакулевского районалаву Сарт�Абдрашевского сельсовета  Сафакулевского районалаву Сарт�Абдрашевского сельсовета  Сафакулевского районалаву Сарт�Абдрашевского сельсовета  Сафакулевского районалаву Сарт�Абдрашевского сельсовета  Сафакулевского района

Юмадиля ГЮмадиля ГЮмадиля ГЮмадиля ГЮмадиля Гафурова жители уважают – умеет человек работать иафурова жители уважают – умеет человек работать иафурова жители уважают – умеет человек работать иафурова жители уважают – умеет человек работать иафурова жители уважают – умеет человек работать и
любое дело ему по плечулюбое дело ему по плечулюбое дело ему по плечулюбое дело ему по плечулюбое дело ему по плечу.....

Что он и доказал в очередной раз, став участником районных сорев�
нований  среди механизаторов. Семь сельсоветов выставили на конкурс
восемь лучших знатоков железных коней. Звание лучшего заслужить
было не так�то просто – и силушку продемонстрировать, и точность (под�
тягивание  и стрельба из пневматической винтовки входили в перечень
конкурсных заданий), и искусство вождения.

МТЗ�82 под управлением асов выписывал змейки весьма уверенно, да�
вая шанс каждому участнику выйти в лидеры. В результате всех этапов луч�
шим механизатором района стал Тимур Искандаров из Карасевского сель�
совета. Вместе с ним на пьедестал почета поднялись призеры Фаниль Ну�
риев из Сафакулево и Сагидулла Кадыров из Сулюклинского сельсовета.
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